

cy, où il doit, demain, représenter le gouvernement à l'inauguration de l'Exposition.  
Des tracts violents invitent les députés à manifester contre le ministre des travaux publics, ont été distribués par toute la ville.  
Trois jeunes gens de vingt ans, qui distribuaient les factums, ont été arrêtés.

## Conseil des Ministres

Paris, 19 juin. — Les Ministres et sous-secrétaires d'Etat se sont réunis, ce matin, à l'Elysée, sous la présidence de M. Fallières. Voici le texte de la note communiquée, à la presse, à l'issue de la délibération :

### VOYAGES PRESIDENTIELS

Le Président de la République a annoncé qu'il se rendait au Havre les 17 et 18 juillet. Il ira, le 30 juillet, à Cherbourg, pour recevoir la visite de l'Empereur de Russie. Dans ces deux voyages, M. Fallières sera accompagné par plusieurs membres du gouvernement.

### CATASTROPHE DES PROTETS

M. Cruppi, ministre du Commerce, a fait approuver un projet autorisant le gouvernement à protéger, dans le cas de mobilisation de l'armée, de séquestration publique ou d'interruption des services publics, par décret rendu en Conseil des Ministres, les délais dans lesquels doivent être faits les protets et les autres actes destinés à conserver les recours, pour toutes les valeurs négociables.

### LES AFFAIRES DE GRETE

M. Pichon, Ministre des Affaires étrangères, a entretenu ses collègues des affaires étrangères en cours notamment de celle de l'Instruction publique. A propos des retraites ouvrières, M. Viviani, ministre du Travail, a fait connaître le sens de la réponse qu'il doit faire, à la tribune de la Chambre, au sujet de l'incorporation des moyens financiers dans le projet de loi sur les retraites ouvrières.

### LES INSCRITS MARITIMES

Les ministres se sont enfin occupés de la grève des inscrits maritimes, et du projet sur le monopole de pavillon. M. Alfred Picard répondra, lundi, à la question de M. Alleman sur l'arbitrage en matière de conflit, entre armateurs et inscrits maritimes.

## INFORMATIONS

### Le préfet Boudet et M. Clémenceau

Paris, 19 juin. — M. Clémenceau a reçu, cet après-midi, M. Jolibois, avocat de M. Boudet, préfet des Hautes-Alpes, qui a demandé à être entendu au sujet du récent procès plaqué à Toulouze.

M. Clémenceau a ensuite fait signer un décret mettant M. Boudet dans la position de disponibilité et le remplaçant par M. Berr, sous-préfet de Toulon.

**Le départ de la mission extraordinaire ottomane**  
Paris, 19 juin. — M. Clémenceau, président du Conseil, a reçu, ce matin, en visite de congé, Moukhtar pachà, chef de la mission extraordinaire ottomane.

### La question Barès

Paris, 19 juin. — C'est lundi que M. Maurice Barès, député U.R., posera sa question sur les suicides des lycéens.  
Il a déclaré qu'il ferait des révélations intéressantes, de nature à gêner le ministre de l'Instruction publique.

**Les poursuites contre le syndicat des P. T. T.**  
Paris, 19 juin. — Les poursuites à intenté contre les signataires des statuts du syndicat des P. T. T. déposés à la Préfecture de la Seine n'ont pas encore reçu commencement d'exécution, le Parquet n'ayant pris aucune décision à ce sujet.

### M. Ruau malade

Paris, 19 juin. — M. Ruau, ministre de l'Agriculture, atteint d'une forte grippe, est obligé de garder la chambre.

### Le grand duc Boris à l'Elysée

Paris, 19 juin. — Le grand duc Boris de Russie a rendu visite au président de la République. Le grand duc a été reçu avec le cérémonial d'usage.

**Les concours des animaux reproducteurs**  
Paris, 19 juin. — M. Fallières a visité samedi après-midi, les concours d'animaux reproducteurs des espèces chevaline et asine, organisés au Champ de Mars.

**Les poursuites contre le cardinal Andrieu**  
Mende, 19 juin. — Mgr Andrieu de Mende a envoyé au cardinal Andrieu son adhésion à la déclaration apostolique et à l'apostolisme qu'il a faite devant le juge d'instruction.

### La marque de la chartrreuse

Caen, 19 juin. — La Cour d'appel a rendu ce matin un arrêt par lequel elle refuse l'équateur aux jugements des tribunaux français, reconnaissant la propriété de la marque de la Chartrreuse à l'Etat français et à son représentant, M. Lecouturier, liquidateur.

## FAITS DIVERS

### TRAGIQUE PARTIE DE CANOT

Paris, 19 juin. — Un soldat du 104<sup>e</sup> de ligne, M. Ernest Henri, en garnison à Paris, était allé hier, en compagnie de deux de ses amis, au Parc aux Minimes pour se baigner.

Les trois amis se baignaient, depuis quelques instants, glissant sur le fil de fer, quand, par suite d'un faux mouvement, l'embarcation chavira. M. Ernest Henri coula à pic, tandis que ses camarades, plus heureux, réussirent à gagner la rive.

Des marins, témoins de l'accident, se portèrent au secours du disparu; mais toutes les recherches pour retrouver son corps sont restées vaines.

M. Ernest Henri était marié et père de deux enfants. Sa jeune femme habite rue de la Chapelle, à Paris; la mort de son mari la laisse, avec ses deux petits enfants, dans le dénûment le plus complet.

### MORT TRAGIQUE D'UN SERGENT A TOULON

Toulon, 19 juin. — On a découvert, au large, le cadavre du sergent Ambroise Hervus, du 8<sup>e</sup> colonial. L'autorité maritime a ouvert une enquête.

### EFFONDREMENT D'UN ECHAFAUDAGE

Naples, 19 juin. — L'échafaudage d'une fabrique en construction s'est écroulé.

Trois ouvriers ont été tués et quatre ont été blessés.

### UN CADAVRE DANS UNE MALLE

New-York, 19 juin. — On a découvert, dans une chambre d'hôtel, une malle contenant le cadavre d'une jeune femme que l'on croit être la fille du général Franz Siegel, qui s'intéressait à des œuvres de missions en Chine.

## LE TRAFIC DES GRACES

Le capitaine Marix à l'instruction. — Il veut se débarrasser aux interrogatoires du juge d'instruction.

Paris, 19 juin. — M. le juge d'instruction André a continué samedi après-midi, le dépeillement des papiers saisis au domicile du capitaine Marix. Les lettres émanant de personnes appartenant au monde politique, au monde intellectuel et administratif. On y a même trouvé des pièces de vers dédiées au capitaine Marix, qui a été appelé à fournir des explications sur tous ces documents. Interrogé sur les plaintes déposées contre lui par diverses personnes, le capitaine Marix a refusé de s'expliquer.

# Congrès Régional à Lille

DES ŒUVRES D'ASSISTANCE, DE PRÉVOYANCE ET D'ASSURANCES SOCIALES ET DES JARDINS OUVRIERS

TROISIÈME JOURNÉE. --- Retraites ouvrières par participation  
Accidents du travail au point de vue industriel et au point de vue mutualiste  
Les retraites mutualistes

### Retraites ouvrières par participation

La troisième journée du Congrès des Œuvres sociales a débuté le matin, à neuf heures, par une assemblée plénière consacrée à liquider les questions du groupe II (mutualité) et du groupe III (assurances sociales).

Les congressistes ont reçu, à leur arrivée, un tableau résumant le résultat de l'enquête sociale sur les retraites ouvrières, en ce qui concerne l'obligation.

La séance est ouverte par M. Dubron, qui donne connaissance d'une communication de M. le Préfet du Nord, informant les congressistes que M. le Président de la République remercie le Congrès du télégramme par lequel, au début de ses travaux il lui a présenté ses hommages de respectueux dévouement. M. Dubron informe l'Assemblée que M. Cheverson, retenu par un mal de tête, se trouve dans l'impossibilité de venir prendre la parole à la séance de clôture de l'Hippodrome. Il prie ensuite M. Dron, maire de Tourcoing, de prendre la présidence de la réunion.

M. Dron remercie et exprime ses regrets de n'avoir pu assister la veille à la séance où ont été abordées les questions de la protection de l'enfance et de la maternité. Il est étonné de voir fournir sur ce qui se pratique à Tourcoing à cet égard, des indications qui seraient en fait tout à fait erronées. M. Dron ayant parlé de statistiques, M. Dubron signale une méthode pratiquée à Avesnes et qui donne des résultats, sinon d'une rigoureuse exactitude, du moins exempts de toute erreur. Elle consiste à établir une comparaison pour les naissances et les décès entre les cinq années qui ont précédé la création d'une institution et les cinq années qui l'ont suivie.

**Retraite ouvrière par participation.**  
M. Dubron, avec la collaboration de son fils, M. Paul Dubron, ont présenté un rapport sur une institution à laquelle ils ont donné leur nom et sur laquelle ils demandent l'avis du Congrès.

Après avoir montré qu'entre les employés et les employeurs il ne peut exister que deux sortes de relations, la lutte avec toutes ses funestes conséquences et l'entente avec toutes ses avantages pour les uns et les autres, il fait brillamment ressortir l'intérêt qu'il y a à favoriser la deuxième sorte de relations.

Une importante maison d'automobiles, la maison Peugeot, pour entrer dans cette voie, a résolu de faire participer son nombreux personnel aux bénéfices de l'entreprise, d'abord pour augmenter le bien-être du personnel et ensuite pour obtenir une augmentation dans la production effective du travail en y intéressant les travailleurs.

M. Dubron a exposé l'organisation qu'il a combinée avec son fils pour utiliser l'acte général de la maison Peugeot. Il se sert adressés à la Compagnie l'Urbaine qui leur a concédé des conditions avantageuses pour établir des polices d'assurance pour chaque membre du personnel, au nombre de 1,322. Ces polices établies, il y est ajouté chaque année la part de bénéfices attribuée, quand, bien entendu, il y a bénéfices. Une autre maison s'est associée à l'œuvre.

M. Dubron recommande le principe de l'institution qui peut être appliquée avec les modifications nécessaires par les milieux. Il demande les observations des congressistes qui accueillent sa communication par des applaudissements.

Ensuite, les discours de M. Dubron, M. le comte Sabin, qui avait pris place au bureau, s'est vivement intéressé à sa communication et a félicité M. Dubron.

M. Edouard Duquesne signale, à propos de la participation des patrons aux retraites ouvrières, ce qui se pratique dans sa société, Les Prévoyants de l'Industrie et du Commerce roubaisiens, où de nombreux industriels paient le tiers de la cotisation de leurs ouvriers.

M. Houliou, avocat, signale également la constitution de sociétés anonymes dans lesquelles des parts de jouissance sont réservées aux ouvriers pour leur constituer des rentes viagères.

M. de Lauwerens demande au Congrès d'adopter à son approbation une motion, en adoptant un vœu tendant à louer et recommander ce qui est pratiqué à la maison Peugeot. Il ajoute qu'une triple signification doit être donnée à ce vœu en félicitant M. Fallot, le gérant de cette maison, ainsi que M. Dubron et son fils.

Le Congrès ratifie la proposition de M. de Lauwerens.

## LES RETRAITES

La salle se vide petit à petit. On voudrait remettre la question des retraites à la séance de l'après-midi, mais le comte Sabin insiste dans ce sens. Néanmoins, on aborde la discussion.

M. A. Falépin, président de la société de secours mutuels et de retraites de Saint-Hilaire-lez-Cambrai, lit un rapport relatif aux retraites mutualistes. Il préconise la création des retraites avec le concours de la mutualité. M. Georges Petit fait un exposé complet de la question; après un historique rapide, il étudie les divers projets qui ont été élaborés.

Au nom de la sous-commission, il soumet ce vœu : « Le Congrès de Lille exprime le désir que la prochaine loi sur les retraites ouvrières réserve les intérêts légitimes de la mutualité française ».

Les considérants ont ressorti que la mutualité doit jouer un rôle dans la création des retraites, ils préconisent le principe de l'obligation, reconnaissant que les projets de la commission sénatoriale et du gouvernement actuellement en discussion devant le Sénat, donnent satisfaction aux desiderata des mutualistes; demandant que les conditions d'agrément à remplir par les sociétés soient déterminées par la loi. Le vœu est ratifié par l'Assemblée. La séance est levée à une heure moins le quart.

### SEANCE DE L'APRÈS-MIDI

#### Les jardins ouvriers

La séance plénière de l'après-midi est consacrée exclusivement aux jardins ouvriers. Les mutualistes sont nombreux et comprennent beaucoup de dames, des ecclésiastiques.

La séance est ouverte à deux heures, par M. Maxime Ducroc qui, au nom du comité, remercie les adhérents du groupe 4 du congrès. A la différence des mutualistes, l'œuvre des Jardins Ouvriers n'a ni cadres, ni fédérations.

M. Maxime Ducroc prie M. l'abbé Lemire de prendre la présidence. M. l'abbé Lemire salue MM. Dubron et Lyon, recteur de l'Académie de Lille.

M. Baquet lit un rapport général sur les jardins ouvriers. Il constate qu'il y en a plus de sept mille trois cents dans la région du Nord. Puis on fournit des renseignements sur ce qui a été fait dans les Ardennes, dans l'Aisne, à Chantilly.

Sur la proposition de M. Leborgne, est adopté un vœu demandant que les jardins ouvriers ne soient pas compris dans l'évaluation de la valeur locative des maisons qualifiées à bon marché. Les représentants des œuvres des jardins ouvriers, dans quantité de communes, disent chacun ce qui a été fait dans leur commune. Le président les interroge sur les résultats obtenus.

M. Deshaute, de Creil, émet un vœu demandant que dans les programmes scolaires soit inscrit l'enseignement des principes d'agriculture et d'horticulture et que, pour cet enseignement, les jardins

# DERNIÈRE HEURE

(De nos Correspondants particuliers et par fil spécial)

## L'Exposition de Nancy

L'arrivée de M. Barthou

Nancy, 19 juin. — M. Barthou, ministre des travaux publics, est arrivé à Nancy, en chemin de fer et non en dirigeable, comme il en avait d'abord été question.

Son intention, dit-on, est de visiter officiellement et tenue secrète jusqu'au dernier moment, à cependant faire se réaliser. Toutes les dispositions avaient été prises pour que M. Barthou, partant de Sartrouville à bord de la Ville de Nancy, y vint atterrir au hangar construit aux portes de la ville, mais ce matin, le pilote, M. Kapferer, venait exprimer ses regrets, à M. Barthou, que le ballon ne fut pas en état de partir.

A son arrivée à Nancy, une femme a offert quelques fleurs au ministre, en lui disant : « Je suis socialiste ! » A quoi le ministre répondit : « C'est parfait, moi aussi. Il suffit de s'entendre ! »

Ce soir, M. Barthou a présidé, à la préfecture un banquet offert par le Conseil général de Meurthe-et-Moselle.

Au dessert, répondant à plusieurs discours, le ministre a dit :

« Vous êtes très, Messieurs, de la frontière; vous avez vécu des heures douloureuses. Nous, Roubaix, nous sommes près d'une frontière, sans avoir les mêmes sujets de crainte, mais nous sommes, ainsi que vous vos frères de France, de cœur avec vous. En rappelant le passé, comme en pensant à l'avenir, je bois à vos gloires lointaines, à vos espérances; à la France ».

## LES SCANDALES DE LA MARINE

L'affaire Vittone

Toulon, 19 juin. — L'inspecteur de la marine, le chef d'escadron de gendarmerie Kervil, et le marchand des loges Schneider, qui s'étaient rendus à Nice, pour se renseigner sur M. Vittone, ne sont pas encore rentrés à Toulon.

M. Lévy de Jérome a décidé de ne point faire l'attribution de trois mille francs, et d'en affecter le montant, soit trois mille francs environ, au profit des sinistrés.

## Les troubles de terre en France

Marseille, 19 juin. — Le service de la place de Marseille a envoyé ce matin, sur Aix, pour être conduit à la gare, un convoi de prisonniers. Les prisonniers ne sont pas encore rentrés à Toulon.

## TSAR & KAISER

Après l'ouverture

Neufhauser, 19 juin. — L'empereur est arrivé à dix heures, à bord du « Hohenzollern ». Il part ce soir, à dix heures, pour se rendre à Hambourg, via Berlin.

## DANS LE SUD-GRANIS

Enlèvement d'un troupeau par les Bétabiers

Colomb-Béchar, 19 juin. — Les pillards de Tafilalet continuent à former des Djichs. Récemment ces nomades ont constitué une nouvelle harka évaluée à une centaine de cavaliers. On signale que cet important groupe de Bétabiers vient d'enlever un gros troupeau mis au passage par les Ouled Ali, tribus soumises à notre autorité. Les Bétabiers, agissant par surprise, ont dirigé une vive fusillade sur les bergers, dont un a été tué et deux autres faits prisonniers. Le troupeau a été emmené intact.

## UNE REUNION DE LA LIGUE DES PATRIOTES A PARIS

Paris, 19 juin. — M. Henri Rochefort a présidé ce soir, une réunion de la Ligue des Patriotes, à l'hôtel des Sociétés Savantes, animée de MM. Paul Déroulède, Edmond Hahner, Charles Bessiot et l'amiral Demoulin.

On a donné lecture de trois lettres, dans lesquelles MM. Barris, Goussier de Clagny et Tournade, députés, faisaient appel, à la Ligue des Patriotes, de six mille francs qui ont augmenté leur indemnité parlementaire.

Plusieurs discours ont été prononcés. M. Rochefort a vivement pris à partie M. Leygues. M. Déroulède a développé le programme de la Ligue et s'est élevé contre les méthodes royalistes. M. Marcellin Habert a exprimé le vœu qu'on ne transforme point le collectivisme en machine de guerre contre la République.

Finalement, on a adopté un ordre du jour acclamant le programme républicain et se terminant par les mots : « Vive la République ! Vive la Patrie ! » La sortie s'est effectuée sans incident.

## MEETING ROYALISTE A PARIS

Paris, 19 juin. — Le congrès de l'Action Française s'est terminé par un meeting à la salle Wagram. L'assistance était nombreuse. M. Jules Lagrange a prononcé un discours qui a été très applaudi. Un ordre du jour a été voté, acclamant le royaume.

## UNE AFFAIRE D'ESPIONNAGE A NICE

Nice, 19 juin. — Une affaire d'espionnage a été découverte. Le directeur d'une société immobilière, M. Loefler, a levé le pied. On aurait trouvé chez lui des pièces intéressant la défense nationale.

## LE PRINCE ROLAND BONAPARTE

Cambridge, 19 juin. — Le prince Roland Bonaparte est nommé docteur en science de l'Université de Cambridge.

## Nouvelles Régionales

LES PECHEURS D'ISLANDE DE GRANELLES. — Les pêcheurs de Granelles, dans un petit bateau, ont pêché en Islande. L'équipage est au nombre de six.

LE CONSEIL DEPARTEMENTAL D'HYGIENE DU NORD. — Le conseil départemental d'hygiène du Nord s'est réuni le mercredi 16 juin, sous la présidence de M. le Préfet. Il a nommé d'abord deux commissions chargées d'examiner les causes d'insalubrité de canal de Roubaix et une demande à l'effet d'installer une usine pour la fabrication du vernis à Saint-André.

UN ACCIDENT MORTEL A VIREN. — Un renversement de charrette, un charretier, Albert Villain, 55 ans, s'est tué en passant en face de son chariot.

UNE SOIREE DE GALA DES ETUDIANTS DE L'EPICAT, A LILLE. — Samedi soir, les membres de l'Union des Etudiants de l'Etat ont donné une soirée de gala, place Schœlcher. Les invités avaient tenu à venir nombreux à ce spectacle-concert, dans le succès fut très apprécié.

LE PROPRIETAIRE MARIAGE DE L'EX-AMIE D'ADRIEN POEBLE A LAZARBOURG. — L'ex-ami de l'ex-ami du chef de la bande Poëlle, Guillaume Bédonne, le 11 janvier, se maria prochainement, dit-on, avec un jeune homme de 27 ans, domicilié à Hazebrouck. Ce mariage se fera dans la quinzaine prochaine de juillet.

UNE GIGIÈRE MORTELLE A LILLE. — Samedi matin, vers neuf heures, Charles Cahy, 39 ans, copieur, domicilié à Templemars, est tombé du toit de la maisonnette Marie-Marguerite d'une hauteur de quatre mètres. Il a été transporté à l'hôpital avec une fracture de la cuisse gauche et mourut peu après des suites de complications.

## BULLETIN METEOROLOGIQUE

ROUBAIX, samedi 19 juin.  
2 heures soir, 19<sup>e</sup> au-dessus de zéro, 77<sup>e</sup>, beau temps.  
8 heures soir, 15<sup>e</sup> au-dessus de zéro, 75<sup>e</sup>, beau temps.  
Dianche, 20 juin.  
Minuit, 14<sup>e</sup> au-dessus de zéro, 77<sup>e</sup>, beau temps.  
2 h. matin, 14<sup>e</sup> au-dessus de zéro, beau temps.

## NEBULOLOGIE

On annonce la mort de M. Simon Van der Veld, d'Hazebrouck, ancien conseiller à Paris, membre du Comité fédéral de France, décédé en son domicile, à Paris, à l'âge de 60 ans.

## Nouvelles Sportives

### La Fête de Natation du Swimming-Club de Roubaix

Une belle soirée sportive. — Un étonnant succès. L'excellent accueil fait par le public roubaisien à la première fête de natation organisée en octobre dernier par le Swimming-Club Roubaisien, a conduit le directeur de l'active société roubaisienne à renouveler ce premier succès, qui avait été un coup de maître.

Dans le but de rendre plus intéressante encore sa seconde réunion, le S.C.R. avait voulu l'organiser dans un cadre plus brillant et sous l'éclairage lumineux des lampes à arc, qui jetaient, hier soir, sur le bassin de natation de l'établissement de bains, rue Pierre-Motte, une illumination du plus gracieux effet.

La soirée avait reçu sa décoration des grands jours des fanfares de drapeaux belges et français étaient relégués par des drapeaux blancs symétriquement au faite de l'établissement et qui présentaient un chatoyant coup d'œil.

Un orchestre harmonique, très bien composé et habilement dirigé par M. Anson, prêtait son précieux concours et s'est fait apprécier dans différents morceaux parfaitement interprétés.

La fête était présidée par M. Deshaute, adjoint au maire.

Six clubs avaient répondu à l'invitation du Comité et mis sur pied leurs meilleures équipes de water-polo et de natation. Les équipes de natation étaient : Le S.C.R., Le B.S.C., Le S.C.N., Le S.C.L., Le S.C.M., Le S.C.P., Le S.C.R., Le S.C.N., Le S.C.L., Le S.C.M., Le S.C.P.

Le programme, très bien composé, s'est déroulé sans interruption, sous l'active direction de la commission du S.C.R., qui a fait preuve de beaucoup d'initiative.

Voici les résultats complets des différentes épreuves : Course de pupilles, 60 mètres, 1 virage. — Cette course, disputée en 3 séries, donne lieu à une belle lutte entre les jeunes éléments des E.N.T. et du S.C.R., qui se classent dans l'ordre suivant : Les Devlois, du S.C.R., 47' 4/5; 2<sup>e</sup> L'Yvon René, des E.N.T., 44' 2/5; 3<sup>e</sup> Lohu, des E.N.T., 48' 1/5; 4<sup>e</sup> Dubois, du S.C.R., 48' 2/5; 5<sup>e</sup> Miskinn, du S.C.R.

Course de 100 mètres, 1 virage. — 1<sup>er</sup> Boin, du S.C.B., 1'22' 4/5; 2<sup>e</sup> L'Yvon, des E.N.T., 1'34' 4/5; 3<sup>e</sup> Legendre, des P.N.L., 1'36' 4/5; 4<sup>e</sup> Martin, des P.N.L., 1'37' 1/5; 5<sup>e</sup> Allard, des U.S.T., 1'37' 3/5; 6<sup>e</sup> De Tilly, du S.C.L., 1'37' 4/5; 7<sup>e</sup> Deshayes, du S.C.R., 1'52' 4/5.

Superbe performance de Belg. Boin qui gagne comme il veut et est très applaudi. Son temps est le meilleur fait dans la piscine roubaisienne.

La lutte de la Ligue et du Comité excita l'enthousiasme du public. Successivement, Bruxelles bat Roubaix en 24 s. 4/5; Tourcoing bat Lille en 27 s. 3/5. Une finale réunissait les deux vainqueurs : Bruxelles l'emporte après 36 s. de lutte.

## NOTES DIVERSES

1<sup>er</sup> Bruxelles, en 25' 4/5; 2<sup>e</sup> Pupilles de Neptune de Lille; 3<sup>e</sup> Enfants de Neptune de Roubaix; 4<sup>e</sup> Union Sportive Tourcoing; 5<sup>e</sup> Union Sportive Roubaix; 6<sup>e</sup> Union Sportive Tournai; 7<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 8<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 9<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 10<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 11<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 12<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 13<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 14<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 15<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 16<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 17<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 18<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 19<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 20<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 21<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 22<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 23<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 24<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 25<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 26<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 27<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 28<sup>e</sup> Union Sportive Lille; 29<sup>e</sup> Union Sportive Valenciennes; 30<sup>e</sup> Union Sportive Lille.

Le club qui de la soirée était la course d'obstacles, qui consistait à passer deux fois au travers d'une tour et au-dessus d'une barre traversant le bassin.

1<sup>er</sup> Sauvage, N.S.C., 50 secondes; 2<sup>e</sup> Courbet, B.S.C., 52 s. 2/5; 3<sup>e</sup> Delannoy, E.N.T., 57 s. 4/5; 4<sup>e</sup> Pauwels, U.S.T., 1 m. 07 s. 2/5; 5<sup>e</sup> De Try et Fibié, destituent. Cette course se disputait sur 60 mètres.

Nouvelle victoire de l'équipe belge dans la course par équipes, par équipes de sept nageurs, sur 200 mètres. Lille se classe second et les E.N.T. troisième.

Match de water-polo entre les équipes premières du B.S.C. et du S.C.R. M. Trefiel, des P.N.L., tient avec compétence, le rôle d'arbitre. Le S.C.R. l'emporte dans l'intérêt du jeu, s'adjugeant l'excellent joueur des P.N.L., et dispose, cette fois, de tous ses éléments.

Le redoutable équipe belge prend l'avantage dès le début et se fait remarquer par son jeu de passes et la vitesse de ses équipiers, mais Roubaix joue très bien dans la première mi-temps qui donne comme résultat 2 buts à 1.

A la reprise, Bruxelles attaque constamment et marque 6 buts contre 2 à Roubaix, qui s'est honorablement défendu.

La victoire des Bruxellois, par 8 buts à 3, est acquise par une série d'applications et par l'abandon de la défense roubaixienne et par